
学校運営協議会 会議実施報告書 

 

  

 

１ 会議名   岐阜市立岐阜商業高等学校 学校運営協議会（第１回） 

 

２ 開催日時  令和５年６月２１日（水）１３時３０分～１５時００分 

 

３ 開催場所  本校 会議室 

 

４ 参加者   会 長  竹本 康史   岐阜聖徳学園大学教授 

        委 員  桐生 伸治   鏡島自治会連合会会長 

         〃   山内 義孝   ㈱サムソンフィクセル代表取締役社長 

         〃   臼井こずえ   西児童センター所長 

         〃   祐川  藍   前ＰＴＡ副会長 

         〃   池本 頼史   ＰＴＡ会長 

      

       ＜学校側＞ 

        副会長  和田 摂子   校長 

        委 員  松山  淳   事務長 

         〃   武藤 純二   教頭 

         〃   野村 昌史   教務主任 

         〃   榎本 修一   生徒指導主事 

         〃   澤田 幸男   進路指導主事 

         〃   岩橋 浩二   特別活動部長 

         〃   平松 京美   商業科主任 

         〃   寺澤 裕紀   いじめ対策監 

 

５ 目  的  保護者や地域住民と目標やビジョンを共有して連携を深め、家庭や地域と一体となって

生徒を育む「家庭・地域とともにある学校づくり」を推進する。 

 

６ 会議の概要（協議事項） 

 （１）会長及び副会長の選出 

 （２）校内見学 

（３）スクールポリシーについて 

 （４）教育指導の重点及び学校経営計画の説明と本年度の教育活動について 

  意見1：授業の始めに、生徒たちに本時の内容や目標を伝えることは大切だと考えるがどうか。 

      ⇒各先生方には、本時の内容や目標を伝えることをお願いしている。そうすることで、生徒

たちの授業に対する意識付けの向上を図ることができると考えている。 

  

  意見2：主体的に学ぶ姿勢を喚起するために工夫していることは何か。 

       ⇒わかる授業を目指し、丁寧な説明を心がけている。また、最初は全員が必ず到達できる課

題を設定し、基礎的な知識・技術の確実な定着を図り、その後に応用的な課題を設定する

など、生徒自身が意欲的に取組めるようにしている。 

       ⇒本時の内容や目標を明確に伝えるようにしている。授業の内容によっては、自分の考えを

まとめ、グループやクラス全員の前で発表するといったコミュニケーション能力の向上を

目指した授業展開を積極的に行っている。 

 

  意見3：進学希望者が増えているという状況だが、仕事に対する考え方は変わってきているのか。 

       ⇒就職希望者は、将来像を少しずつ描きつつあるように思う。進学希望者については、将来



像を描くことが難しい生徒もおり、志望理由書等の作成についても指導内容が重要になっ

てきている。早い時期からの進路に対する意識付けが大切だと考えている。 

 

  意見4：就職希望者の企業情報の収集方法についてはどのように考えているか。 

      ⇒とても大きな課題だと考えている。卒業生による講話やインターンシップの実施方法など

を検討していきたい。 

 

  意見5：３年生が進学もしくは就職を決定する時期については、どのように考えているか。 

       ⇒就職指導に関するスケジュールを考えると、遅くても３年生の５月には就職か進学かを決

める必要がある。家庭でも早い時期から進路について話し合う時間を設けてもらいたい。 

 

  意見6：本校の生徒は明るくて真面目な生徒が多く、良い方向に育ててもらっているという印象であ

る。地域の活動に参加している生徒の姿がとてもすばらしく、地域の小学生や中学生のお手

本となっている。ぜひ、今後もそのような教育活動を進めていってほしい。 

 

  意見7：本校の生徒のように笑顔で挨拶ができることは本当に大切である。その良さに心の部分の教

育の成果が加わることで、どの世界でも活躍できる人材に成長できると期待している。 

  

（５）第１回迷惑調査の結果について 

意見1：質問項目8の”盗難防止のためにどんなことをしていますか”で、Fの特に何もしないと回答して

いる生徒は多いのか。また、校内での盗難は発生しているのか。 

     ⇒そのように回答している生徒はとても多いが、校内での盗難は発生していない。 

 

  意見2：校内の施設設備等の整備に関しては、生徒の満足度がより高くなるように市や関係各所と相談しな

がら進めていってほしい。 

 

 （６）意見交換等 

意見1：新型コロナウィルス感染症の影響で中止していた地域の各種行事を従来通り実施する方向で計画し

ている。ぜひ、生徒にも積極的に参加してほしい。また、２年に１度実施していた地域の文化祭を

今年度から毎年実施としたが、毎年実施となっても作品展示等で協力は可能か。 

       ⇒市岐商デパートの開催日が近いが、商業科や関係部活動とも調整しながら、できる限りの協力を

していく。 

   

  意見２：生徒と先生との信頼関係が築けていることがよく分かった。また、学校は地域にも愛される場所で

なくてはならない。そのような点でも、今後も地域との連携を大切に取組んでいってほしい。   

 

７ 会議のまとめ 

 ・第1回学校運営協議会では、全委員より今年度の本校の学校経営計画を踏まえた学校運営基本方針について

承認が得られた。 

 ・第２回では、生徒の学習成果発表会等の委員への公開と今年度の取組についての反省及び次年度に向けて意

見、助言等を得る予定である。 


